



NUESTRA LUCHA

Organ provincial del Partido Socialista
Portavoz de la U. G. T.

HORA FIJA

Inactividad enemiga; otro buen golpe de mano nuestro en el valle del Lozoya (Madrid)

Nuestros colaboradores

FASCISMO 1937

Por Pietro Nonni

El balance de 1937 no es, para la clase obrera, tan malo como se ha dicho muchas veces. Si bien es verdad que ha visto a las diplomacias continuar su política de avestruz, si en consecuencia ha visto al fascismo internacional adquirir cada vez más arrogancia, queda caracterizado por el gigantesco combate de la España popular y del pueblo chino.

23 de junio del control naval para mejor organizar la piratería en el Mediterráneo, piratería a la que puso fin la Conferencia de Nyón (septiembre), que Mussolini había intentado sabotear antes de adherirse a sus conclusiones.

El año 1937 se abrió en Italia bajo el signo de la reconciliación con la Gran Bretaña y se ha cerrado con una penosa atmósfera de tensión italo-inglesa. Fue el 2 de enero cuando se firmó el "gentlemen's agreement", y ha sido en las sesiones últimas del año, en la Cámara de los Comunes, en las que el Gobierno de Jorge VI ha anunciado medidas concretas para amular la propaganda antibritánica en el mundo árabe y musulmán.

Tal ha sido la política mussoliniana del año 1937. Se encuentran en ella las tendencias fundamentales del fascismo: terrorismo, militarismo, sabotaje de la organización de la paz, autarquía. Y se encuentra también la preocupación de ganar en velocidad a la organización defensiva de los pueblos y de las naciones. Y es que el fascismo no ignora que juega su partida decisiva.

En los días 7 y 8 de febrero la intervención mussoliniana en España registró en su primera gran acción con la toma de Málaga. El diez y nueve del mismo mes, el atentado en Adíis-Ababa contra el Virrey Graciani, seguido por la ejecución de cinco mil indígenas, centró la atención de la opinión pública sobre Etiopía, ocupada, anexionada, pero no dominada, ni pacificada. El primero de marzo, el Gran Consejo Fascista proclamó la militarización integral de la nación. El diez, Mussolini emprendió el viaje a Libia a fin de recordar a sus súbditos que "el devenir de Italia está en el mar". Pero la derrota de sus legionarios en Guadalupe le devolvió con urgencia a Roma.

Periódicos como "Choc", como la "Frankfurter Zeitung" y como "L'Economiste" nos han aportado a fin del año informaciones muy objetivas, y por consiguiente muy pesimistas, sobre la gran miseria del pueblo italiano y sobre las decepciones que causa la megalomanía fascista.

Comité Provincial, Fermín Galán 8 y 10

Partes oficiales de guerra

Barcelona, 1.—Parte oficial de guerra del día 1 de febrero de 1937, transmitida a las 23,40 horas.

Retratos al minuto

Frente a la labor vaciante de esas democracias que encarnaron en el cuerpo, un poco endeque y voz bastante temblorosa de Delbos, Litvinov con su potente habla recio por saberlo noble.



Foto de un soldado.

En espíritu, son verdaderos hermanos nuestros. De los buenos. Nosotros hemos permanecido, también, fieles a nuestros compromisos. ¡Y tanto! Hasta haciendo el Quijote muchas veces ¡Qué vamos a hacer!

¡Buena, qué vamos a hacer! Ha sonado nuestra sirena de alarma por dos veces. Como se había anunciado, claro. Se ve que nuestro nuevo Alcalde es un hombre que hace funcionar bien las cosas.

Venimos aquí—comienza diciendo—tanto por cumplir el precepto constitucional como por la satisfacción de comunicarnos con los representantes del país. Justifica la modificación habida en el Gobierno. Apesar de ella, el señor Irujo oír sus cantos, cumplir las instrucciones de la D. E. C. A. y acudir como mansos corderitos a los refugios.

Ayer se han reunido las Cortes

Un interesante discurso del Jefe del Gobierno

Barcelona, 1. — En cumplimiento del precepto constitucional y pese al anuncio habilmente lanzado por el Gobierno en la noche de ayer, esta mañana ha tenido lugar la reunión de las Cortes de la República.

Bruselas, Ruiz Funes, el cónsul de España en Toulouse, así como también el ex alcalde de Madrid, Pedro Rico, y los ex ministros Marcelino Domingo, Portela Valadés y Guerra del Río.

SE ABRE LA SESIÓN

A las once, el presidente de las Cortes declara abierta la sesión. Le auxiliaban los secretarios de la Cámara Jover, Lamoñeda y Traba.

SE ABRE LA SESIÓN

Se da cuenta igualmente de un mensaje suscrito por varios miembros del Parlamento norteamericano que curries saludos a las parlamentarios españolas y expresan sus buenos deseos en cuanto a nuestra República, ya que—dice—nuestra lucha constituye un ejemplo para todos los países democráticos.

El estatuto de la región valenciana

El presidente anuncia que se ha presentado en la Mesa el Estatuto de la región valenciana o invita los diversos grupos para que designen los diputados que han de formar parte de la Comisión correspondiente.

El estatuto de la región valenciana

Se toma en consideración una proposición del diputado señor Gómez Hidalgo en que pide la concesión de una pensión para la viuda del periodista Luis de Sirval.

Habla el Presidente de la Cámara

El señor Martínez Barrio saluda a la representación aquí congregada y a los representantes de los distintos Parlamentos extranjeros que asisten a la sesión, quienes—dice—vienen a España para conocerla mejor y contemplar el ejercicio de nuestros derechos soberanos.

Habla el Jefe del Gobierno

Al disponerse a hablar el señor Negriñ se produce en toda la Cámara un movimiento de expectación. Los diputados, puestos en pie, le aplauden con entusiasmos.

Gran fiesta de homenaje al Ejército

El domingo, 6 de febrero, a las diez y media de la mañana, en el Teatro-Circo. Asistirán las autoridades civiles y militares. Una banda de música interpretará escogidas piezas. Actuarán los coros de los hospitales internacionales. La Comisión Provincial pro Campaña de Invierno dará cuenta de su gestión al pueblo.

En el Barrio "Pasionaria"

Un mitin de las Mujeres Antifascistas

Como tenía anunciado la Agrupación de Mujeres Antifascistas, se celebró el día 29 a las siete de la tarde en el local del Sindicato Ferroviario la Asamblea de constitución del Comité de barriada de mujeres antifascistas del barrio de Pasionaria.

Comité Provincial, Fermín Galán 8 y 10



Ropas, muchas ropas para nuestros combatientes. O hacerlas o comprarlas. Y, también ese otro aliento espiritual que son los libros hasta los periódicos. Ahí está el llamamiento de los carabineros y esos otros que nos hacen los buzones del Socorro Rojo. ¡Qué gran caminata es en una trinchera un libro o un periódico

Agricultura

El gusano de la cebolla

Los gusanos, durante el mes de junio y siguientes, causan grandes daños en las plantas de cebolla. Estos gusanos son lombrías amarillentas, desprovistas de "patas", de medio centímetro aproximadamente de largo. Devoran el interior del pequeño bulbo de la cebolla y hacen morir la planta. Los gusanos citados son larvas de una mosca silvestre que en lo demás se parece a la mosca ordinaria o mosca broncada.

- 1.—Arrancar inmediatamente las plantas atacadas y quemarlas. Así se destruyen un gran número de larvas y se previene a las generaciones siguientes.
- 2.—No sembrar cebollas, cebolletas ni puerros durante tres años en las parcelas contaminadas, y durante este periodo remover la tierra profundamente.
- 3.—Al levantar las pequeñas cebollas, espolvorearlas con holín, polvo de tabaco, cal, preferentemente después de la lluvia o por las mañanas con el rocío.
- 4.—Se obtiene buenos resultados regando las plantas con agua que contenga 100 gramos de creolina por 20 litros de agua. Se puede añadir la creolina, y entonces a mayor dosis, purín, y regar con esta solución después de la lluvia o de un riego de agua corriente.
- 5.—Se puede igualmente regar las plantas una vez por semana con una solución envenenada compuesta de cinco gramos de arseniato de plomo o de cal por 10 litros de agua, agregando medio litro de jarabe o melaza. Las moscas chupan el veneno azucarado y mueren.
- 6.—Especificar entre las líneas de cebollas (pero no debajo de las plantas, pues se quemarían) sulfato de amoníaco y cal viva, y después regar ligeramente.
- 7.—Plantar en los terrenos sembrados de cebollas plantas que alejen a las moscas, tales como el perejil y la camelina.

INTRODUCCIONES PARA LA LUCHA
1.—El estiércol fresco atrae las moscas y se recomienda no emplearlo donde se siembren cebollas.

Las enfermedades del olivo

Todos los seres de la Naturaleza, por la ley de la vida, están sujetos a infinidad de enfermedades, que la ciencia y el progreso han tenido que descubrir y estudiar, las causas y tratamientos para combatirlos, devolviendo la salud y robustez apetecida de todo ser natural.

que la enfermedad es mortal.) En el olivo, una de las más temibles es la de la "mosca", denominada por los olivares, en su fase larvaria, con el nombre de "gusano" o "cuc" de la aceituna. Esta es originada por un díptero (mosca), el *Dacus oleae*.

Cómo destruir los topos en campos sembrados

El topo es un mamífero insectívoro que se alimenta principalmente con distintas clases de insectos, y, sobre todo, con las lombrices del suelo. Proporciona, por lo tanto, ciertos beneficios en algunos sembrados y también en los campos de pastoreo; pero en los huertos suele hacer más mal que bien, por socavar y volver el suelo de arriba abajo, arruinando así un gran número de plantas.

Este remedio más eficaz es la recogida de adultos por el procedimiento del cazamoscas, que consiste en colocar unos recipientes repartidos en las ramas de los árboles, conteniendo sustancias venenosas (arsenicales). Se emplean también las pulverizaciones (Berlese), consistentes en rociar los árboles con melaza arsenical la parte orientada al Mediodía.

Para la mañana, temprano, si se observara dónde se encuentran los montoncillos de tierra fresca recién aplada, entonces puede quizá hallarse el topo (o topos) que los ha hecho y matarse. Cuando esto acontece en el jardín o en las cercanías de la casa donde se dispone de agua corriente, puede hacerse salir de sus galerías aplicando a éstas, con una manguera, un buen chorro de agua.

Redacción de NUESTRA LUCHA

Después de las designaciones llevadas a efecto por el Comité Provincial, la redacción de este diario ha quedado constituida de la siguiente forma:
Director, José Antonio Noguera Gil; Subdirector, Antonio Molina Prayán; Administrador, Tomás Castellanos Rodríguez; Redactor Jefe, Joaquín Soto Barrera.
Redactores: Alfonso López Monje (taquígrafo), José María Olmedo, Jerónimo Casaldueiro Musso, Juan Sánchez Sánchez, Antonio Fernando Quer, Antonio Segura Sánchez, Angel Álvarez Castellanos.

Labor de retaguardia

¡Caramba! ¡Por fin! Nuestro Socorro Rojo no cabe duda de que es una gran Institución. Ya tenemos unos buzoncitos para recoger Prensa con destino a los frentes. Suponemos que también será para los heridos. De todos modos, es una gran labor a la que todos debemos ayudar.

El fascio en berlina

Algunos diarios donostiarros han aprovechado la ocasión del viaje de Queipo de Llano para aludir a la solidaridad existente entre la Iglesia y los militares sublevados. Claro es que éstos, en el Norte de España, no cesan de fusilar sacerdotes nacionalistas, y cuando no los fusilan los ahorcan.

El olivo debe considerarse como una de nuestras riquezas agrícolas más principales, portador de aplicaciones alimenticias y tratarse de uno de los artículos de primera necesidad.

En Guestrów, Nismar y Doberan, localidades de la provincia de Mecklemburgo, han sido inauguradas diez iglesias del nuevo culto racial-hitleriano. Esas iglesias, de un tipo especial y uniforme, son denominadas "Ahnen Kallen" (salas de los antepasados).

U. G. T. CASA DEL PUEALO

Han sido entregadas en esta Administración de la Casa del Pueblo destinadas a engrasar la suscripción abierta para la adquisición de prendas de abrigo para la 6.ª Brigada Mixta, a petición hecha por un compañero perteneciente a esta sindical.

La inauguración y consagración de la iglesia "nazi" de Guestrów fue muy solemne. El alcalde, herr Leamm, ofició de sacerdote, y pronunció una especie de plática político-religiosa. Dijo que nació una nueva religión y que aquel templo era el templo de la "sangre germana".

Este animal socava pasajes subterráneos de dos distintas clases: Uno suele hacerlo a un pie o más de profundidad. Este constituye el camino principal o "carretera", desde la cual irradian varios túneles secundarios que se encuentran, ordinariamente, más próximos a la superficie. Son justamente estos últimos los que causan todo el daño. Pudiendo encontrarse el túnel principal, lo único que hay que hacer es obstruirlo sólidamente, tapándolo con un ladrillo o con una piedra y apisonándolo bien. Haciéndolo así, el topo se "desorienta" y muere sus actividades. Apisónese también la tierra encima de los túneles más próximos a la superficie y alrededor d ellas bases de las plantas. Con esto se obtienen dos objetivos: se hace por el animal se "desanima" y no haga por ellos sus correrías, y se contribuye a que la raigambre de las plantas afectadas pueda reponerse.

Luego explicó el credo de la nueva religión. Y negó que el hombre naciera en pecado. Después el gobernador de la provincia de Mecklemburgo, que en representación de Hitler asistía al acto, habló también. Dijo que el Führer Adolfo "había sido enviado por el Señor Dios, desde el Santo Graal de la sangre alemana".

Del frente de Extremadura

LOS HOSPITALES

Los hospitales son remansos de paz en el torbellino de la guerra y paño de lágrimas para el dolor de los combatientes. En el gran infortunio de nuestra contienda bendigamos a los hospitales. ¡Cuántas esperanzas muertas adquirieron allí nueva vida!

nuevos que en aquel recinto recobraron vida que unos días antes consideraban perdida. Una sala de cirugía. Otra sala de cirugía. Esta, igual a todas las demás, con oficiales. Aquí tenemos un quirófano. Un salón tienen sus camas las enfermas la servidumbre civil. Esta es una sala de curación. Y esta también. Aquí está el comedor. Aquí la cocina. Y aquí nuestro dormitorio—me va indicando eficientemente Prá Gil, viejo amigo en esta guerra.

LA POPULARIDAD MUNICIPAL DE MIAJA

Se ha recibido en Madrid una carta que un español residente en la República Argentina ha enviado al general Miaja, en la que expresa su admiración y respeto al general jefe del Ejército del Centro y le dice que miles de españoles como él hacen cuanto pueden por mantener a la altura que merece el pabellón de la República y están trabajando en aquellas tierras seguras de que con hombres como el defensor de Madrid y con la justicia nuestro triunfo es seguro.

Y aunque yo no supiera quién dio origen a este hospital, lo admiraría por el sello que se le ha dado. Cada hombre en una aptitud preeminentemente difícil. Y Federico Uyá, más que eximio médico y cirujano expertísimo, es un verdadero organizador que encontró y canalizó verdadera vocación. Dirige la Sanidad del Cuerpo de Ejército; y si visitáis los servicios encontraréis en todos ellos lo que podría llamar "su estilo" que yo califico de imitable después de haber conocido tantos hospitales. Y seríamos injustos si al terminar este escrito no descubriéramos el secreto en parte muy importante contribuye a sus colaboradores, su hermano el Dr. J. Uyá, Prudencio Gil, Pedro Mora, los magníficos operadores Magán, Pepe Mora y muchos que desde sus puestos trabajan con gran entusiasmo.

Bibliotecas para los Carabineros del Sur de España

El Delegado Inspector de Carabineros en el Sur de España ha hecho entrega últimamente de las siguientes Bibliotecas de Compañía integradas por 200 volúmenes cada una:

Consejería de Plaza y Mercados

Hoy miércoles día 2 se expedirán congelada en las carnicerías instaladas en plaza de Abastos de Verónicas, San Bartolomé, Santa Catalina y Plaza de las Flores, acordando al vecindario que se tengan en cuenta la nueva distribución de comercios según se publica por esta Consejería en el día hoy (haciendo saber, que los comercios asignados a las carnicerías antedichas y que sean despachados mañana por no corresponderles, serán despachados, el jueves día 3).